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 O mistério do desaparecimento 
do jovem, de apenas 18 anos, aca-
bou na noite de terça-feira passada, 
02 de janeiro, quando seu corpo foi 
identificado pela Civil. Arthur Viana 
Pimentel estava desaparecido desde 
o dia 26 de dezembro do ano passado 
(2023). Seu corpo foi encontrado, por 
volta das 21 horas, no Córrego São 
João, zona rural de Viçosa.

Página 13Arthur Viana Pimentel estava desaparecido desde 26/12/2023

 O coordenador da Defesa Civil, Cícero Gomides in-
formou no dia 04/01 que as chuvas permanecerão durante 
esta semana. Defesa Civil do Estado também emitiu alerta 
de possíveis alagamentos e inundações. Corpo de Bombei-
ros de Ponte Nova dá dicas para evitar problemas e apoiar 
os moradores ribeirinhos.

Chuvas intensas acendem 
alerta sobre inundações e 

alagamentos em Ponte Nova
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Em 18 de dezembro de 2008, a última grande enchente do Rio Piranga colocou o 
Bairro Copacabana debaixo d’água

LEIA NESTA EDIÇÃO

Página 5

População pode opinar 
sobre o Plano de Carreira 
do Magistério no site da 

Câmara
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1° Festival de 
Fotografias do 

Circuito Turístico 
Montanhas e Fé

POLICIA MILITAR/MATIPÓ

EDUCAÇÃO/PONTE NOVA

CULTURA
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Polícia Militar usa 
estratégia diferenciada 

para coibir o famigerado 
“Rolezinho do Grau”

Corpo de jovem desaparecido é 
encontrado decapitado na zona rural

ESPORTES

 Frentista, coletor de lixo e corredor: 
este é Jonathas de Oliveira, melhor brasileiro 
na 98ª Corrida Internacional de São Silvestre. 
Ele chegou em 6º na prova disputada no dia 
31/12/2023. Mineiro, de São Pedro dos Ferros, 
cidade que fica a 58 quilômetros de Ponte Nova, 
depois de Rio Casca.
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Aleta de São Pedro dos Ferros é o melhor brasileiro na São Silvestre
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Câmara de Ponte Nova licita 
revitalização da Praça da Democracia
 Para revitalizar a Praça da Democracia, localiza-
da ao lado da Câmara, foi realizado o Processo Licitatório 
no valor de R$ 355.732,00. O prazo de execução é de 04 
(quatro) meses. A empresa que se enquadrou aos crité-
rios foi a MLQ Engenharia Ltda. Haverá nova iluminação 
e playgrounds para crianças brincarem.

Novo visual da Praça da Democracia,ao lado da Câmara, depois de revitalizada

MAIS UM CRIME ABALA VIÇOSA
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 A deso-
neração da folha 
de salários foi 
criada em 2011 
beneficiando 17 
setores da econo-
mia. Esse meca-
nismo permite as 
empresas benefi-
ciadas a pagar alí-
quotas reduzidas 
de 01 a 4,5% sobre a receita 
bruta, em vez de 20% sobre a 
folha de salários. Desde então, 
o incentivo estimulou compe-
titividade, gerou empregos e 
ajudou a impulsionar a econo-
mia. Em 2021 através da Lei 
14.288 a Comissão de Finanças 
e Tributação da Câmara dos 
Deputados criou instrumento 
específico sobre a desonera-
ção e prorrogou sua validade 
até 31/12/2023. Em agosto de 
2023 a Câmara dos Deputa-
dos aprovou por 430 votos a 
favor e 17 contra o projeto de 
lei que prorroga a desoneração 
até 2027. A proposta também 
estendeu benefício para todas 
as cidades brasileiras.
 Após emendas e no-
vas aprovações, o projeto de lei 
foi enviado para sanção do pre-
sidente da República. Aí entra 
em cena o Ministro da Fazen-
da, ávido por arrecadar cada 
vez mais. E veio o veto. De volta 
ao Congresso os parlamentares 
derrubaram o veto. Aí, o go-
verno editou medida provisó-
ria (MPV) 1.202 publicada em 
29/12/23, trazendo diversas 
medidas com o objetivo de au-
mentar a arrecadação tributá-
ria, em especial a reoneração 
da folha de salários, a limitação 
da compensação dos créditos 
judiciais e revogação do bene-
fício fiscal do Programa Emer-
gencial de Retomada do Setor 
de Eventos. O prazo inicial de 
vigência de uma MPV é de 60 
dias e é prorrogado automati-
camente por igual período caso 
não tenha sua votação concluí-
da nas duas Casas do Congres-

so Nacional. Se não for 
apreciada em até 45 
dias, contados da sua 
publicação, entra em 
regime de urgência, 
sobrestando todas as 
demais deliberações 
legislativas da Casa em 
que estiver tramitando.
 A MPV vem em for-
ma de escadinha. Fo-

ram formados dois grupos que 
voltarão a tributar a folha de 
salários a partir de 1º de abril 
deste ano. O grupo “1” iniciará 
com alíquota de 10% chegando 
a 17,5% em 2027. O grupo “2” 
começa com 10% e chegará 
a 18,75% em 2027. Mas tem 
uma “imposição”: as empre-
sas devem manter o número 
de vagas que tinham em 1º de 
janeiro/24. Voltar com a tribu-
tação por força de Lei, engole-
-se. Querer controlar o número 
de vagas nas empresas é auto-
ritarismo próprio dos regimes 
autoritários. Fernando Haddad 
e Luiz Inácio deveriam passar 
para o outro lado do balcão 
para ver quanto suor é derra-
mado pelos setores que mais 
empregam no país.
 Esta é mais uma peça 
em montagem no grande tea-
tro nacional. É como um jogo 
de xadrez. As peças vão sendo 
“comidas” até o glorioso mo-
mento do “xeque-mate”. As 
torres caem e os cavalos tro-
peçam. A dama poderosa bus-
ca abrigo na corte. O peão e o 
bispo andam em diagonal para 
direita ou esquerda na casa es-
cura e se refugiam no arcabou-
ço do Legislativo, local úmido 
e frio habitado por notáveis se-
nhores feudais. O rei não pode 
ser capturado. Se eventual-
mente for atacado, diz-se que 
está em “xeque”. No tabuleiro 
do jogo não se negocia. Nas en-
tranhas do poder, sim. O jogo é 
de lance marcado. Executivo e 
Legislativo comerão pizza em 
companhia do Judiciário. Fo-
lia de Reis!

Reoneração é “xeque-mate”

Aos consumidores pós-Natal!

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá, tudo bom?
 Um Excelente e 
Próspero 2024 pra você e 
pra sua família!
 Passadas as festas 
de fim de ano, é hora de 
trocar os produtos que ga-
nhou. Seguem mais suges-
tões para que você possa 
fazer tudo na mais absolu-
ta normalidade, observan-
do os cuidados sanitários:
 Não comprou o 
presente? As ofertas apare-
cem logo após o ano novo e 
costumam ser bem genero-
sas. Certamente você fará 
uma boa compra. Já que 
atrasou, se puder espere 
mais um pouco.
 Vai trocar o que 
ganhou? Vá à loja e se o 
fornecedor lhe exigir, apre-
sente o cupom fiscal. É 
constrangedor saber o pre-
ço do que se ganha, mas 
por enquanto não há como 
ser diferente.

 A oferta feita pelo 
fornecedor, veiculada por 
qualquer meio, obriga-o 
junto ao consumidor que 
queira adquirir produto 
ou serviço. Se por telefone 
ou por via postal, tem que 
constar o nome de quem 
a fez e o endereço do fa-
bricante em todos os do-
cumentos e impressos uti-
lizados na transação. Se a 
oferta for negada pelo for-
necedor, cabe: a) cumpri-
mento forçado da oferta; b) 
indenização por perdas e 
danos e valor e restituição 
do valor pago; ou c) acei-
tar outro produto igual ou 
equivalente.
 Cuidado com a 
“venda casada”, que ocor-
re quando o fornecedor de 

produtos ou serviços con-
diciona o fornecimento de 
um item mediante outro. 
Pratica proibida pelo Códi-
go de Defesa do Consumi-
dor. O recesso forense está 
quase acabando. Teve pro-
blemas? Faça boletim de 
ocorrência, vá aos órgãos 
de defesa do consumidor e 
aguarde o findar do recesso 
para contratar um advoga-
do e ir ao Poder Judiciário.
 Se você fez o pla-
nejamento correto, é hora 
de guardar um pouco do 
seu 13º (décimo terceiro) 
e preparar-se para as des-
pesas de começo de ano, 
como IPVA, material e ma-
trículas escolares! Deseja-
mos um Próspero e Exce-
lente 2024. Forte abraço!

 A cantora Rita Lee, a 
Rainha do Rock Brasileiro morreu 
no dia 08 de maio. Ela tinha 75 
anos e morreu em casa. Ela deixou 
o marido, Roberto de Carvalho, e 
três filhos: Beto, Antônio e João. 
Um dos nomes mais importantes 
do rock nacional, Rita Lee era não 
somente cantora, como também 
atriz, escritora, ativista e multi-
-instrumentalista. Dona de alguns 
dos maiores hits atemporais do 
país, teve mais de 55 milhões de 
discos vendidos, o que a tornou 01 
(uma) das mais bem-sucedidas no 
Brasil no gênero do rock, ao lado 
de Raul Seixas.
 Em 2023, o mundo 
também perdeu outra roquei-
ra: Tina Turner. Também se foi 
o ator Matthew Perry, da série 
“Friends”, Lisa Marie Presley, fi-
lha única de Elvis Presley, Raquel 
Welch, estrela de Hollywood. 
José Celso Zé Celso Martinez, 
considerado um dos maiores dra-
maturgos do Brasil. Morreu em 
julho, aos 86 anos. Ator, diretor 
e encenador, Zé Celson Martinez 
ficou famoso por fundar o Teatro 
Oficina, na década de 1.960.
 O mundo perdeu a icô-
nica jornalista Glória Maria, que 
morreu em fevereiro de 2023, 
aos 73 anos de idade. Estreou 
como repórter da Globo em 1971. 
Em 1986, integrou a equipe do 
Fantástico. Glória Maria foi a 

primeira repórter a entrar no ar 
ao vivo e em cores no Jornal Na-
cional, em 1977. A jornalista é 
conhecida por suas viagens pelo 
mundo, tendo visitado mais de 
100 países ao longo de sua vida 
em reportagens para a emissora. 
Ela entrevistou chefes de Estado 
e celebridades como Madonna e 
Michael Jackson.
 Outra figura que po-
voou a imaginação do brasileiro 
e deixou o mundo dos vivos foi 
apresentadora Palmira Nery da 
Silva Onofre, conhecida como 
Palmirinha. Morreu em maio 
de 2.023. Palmirinha deixou 
03 (três) filhas, seus netos e 06 
(seis) bisnetos. Conhecida como 
a vovó da TV, ela estreou na tele-

visão em 1994, aos 63 anos. Tra-
balhou com Ana Maria Braga, na 
Record, e no programa da Silvia 
Popovic, na Band. Em 1999, foi 
contratada pela TV Gazeta para 
apresentar seu programa culi-
nário e comandou a atração por 
mais de 11 anos. Na TV fechada, 
Palmirinha apresentou o "Pro-
grama da Palmirinha" no canal 
Bem Simples, da Fox.
 Quando Laene Tei-
xeira Mucci, a poeta transver-
sal e inimaginável, morreu 
(14/09/2017) eu escrevi: “A ci-
dade perdeu Laene, mas a cultu-
ra não ficará mais pobre, pois o 
seu legado será eterno”. Assim, 
vejo também a morte de quem 
tem a vida dedicada à arte.

O mundo perdeu artistas fisicamente, 
mas a história de cada um será eterna!

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977
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Sindserp faz críticas ao Poder Executivo 
pelo reajuste dos servidores municipais

 Em maio do ano 
passado (2023), o Ministé-
rio da Saúde divulgou edital 
com 371 vagas para Minas 
Gerais, sendo 06 (seis) para 
Ponte Nova, 04 (quatro) 
para Viçosa. Os municípios 
de Amparo do Serra, Barra 
Longa, São Pedro dos Fer-
ros, Cajuri e Ubá tiveram 
direito a 01 (uma) vaga, 
cada um deles. Segundo o 
deputado Marquinho Lemos 
(PT), até o final do Governo 
Lula, Ponte Nova poderá ter 
mais 06 (seis) profissionais, 
com a inauguração das UBS 
do Santo Antônio, Conjunto 
Habitacional Dalvo de Oli-
veira Bemfeito (Vila Alva-
renga) e Vila Oliveira/Nova 
Almeida/Palmeiras.
 Com mais de 28 
mil médicos em ação, pro-
grama “Mais Médicos” 
chegou a 744 novos muni-
cípios. Todos os 34 distri-
tos indígenas receberam 
atendimento no ano pas-
sado. A remuneração é R$ 
12.386,50 por 48 meses 
prorrogáveis pelo mesmo 
período. Os médicos que 

optarem pela atuação em 
localidades remotas ainda 
poderão ganhar mais R$ 3 
mil. Dessa forma, os profis-
sionais podem ter o salário 
acrescido em até R$ 5,8 mil.
 O Brasil registrou 
aumento de 105% no quan-
titativo de profissionais atu-
antes no “Mais Médicos” 
no ano de 2023. Com 28,2 
mil vagas preenchidas em 
82% do território nacional, 
86 milhões de brasileiras e 
brasileiros foram beneficia-
dos com o programa. Além 
disso, em apenas um ano, o 
Mais Médicos alcançou 744 
novos municípios de todas 
as cinco regiões brasileiras.
 Um levantamen-
to feito pelo Ministério da 
Saúde aponta que 41% dos 
participantes desistiram do 
programa em edições ante-
riores, por falta de perspec-
tiva profissional. A partir 
da retomada, em 2023, o 
“Mais Médicos” trouxe aos 
profissionais oportunidade 
de qualificação e aperfeiço-
amento, além de incentivos 
e benefícios.

 Devido à chuva da 
semana passada a Defesa Civil 
esta realizando vistorias, doa-
ções de telhas e lonas. Cícero 
alerta: “Os cuidados são aque-
les de sempre". As pessoas que 
moram em encosta devem ficar 
sempre atentas por causa da 
movimentação de terra. Se per-
ceber que tem árvore tomban-
do, alguma trinca em barranco, 
entre em contato com a Defesa 
Civil: (31) 99983-2643.
 Para os moradores 
das áreas alagáveis como Vila 
Oliveira e Anna Florência, 
além das margens do Rio Pi-

 O Coordenador da 
Defesa Civil, Cícero Gomides 
informou ao Líder Notícias 
no dia 04/01, que as chuvas 
permanecerão durante esta 
semana, tendo a previsão de 
diminuição somente no co-
meço da semana que vem. 
“Até o momento os níveis 
dos ribeirões, córregos e do 
Rio estão normais, mas com 
possibilidade de encher, pois 
a chuva será contínua”, afir-
ma Cícero Gomides, que está 
à frente do setor há 17 anos, 
acumulando experiência para 
tranquilizar a população.

dor sempre esteve em pauta na 
gestão. Não só os aumentos, 
concedidos todos os anos, o 
que nem sempre aconteceu. O 
Sindicato tem todo o direito de 
questionar, porém não se pode 
desconsiderar tudo que foi e 
tem sido feito”.
 Mais adiante, a nota 
do Poder Executivo afirma: 
“Com relação ao reajuste sala-
rial o acumulado nos últimos 
12 meses corresponde a 3,85%. 
Estamos concedendo um rea-
juste de 5,5% que ultrapassa 
a inflação (INPC) e ainda gera 
aumento real (como sempre 
fizemos). Aumento real, nova-
mente nossa gestão cumpre 
sua missão de valorização dos 
servidores. Além disto, temos 
em tramitação o PCS do Ma-

 O Sindicato dos Ser-
vidores Públicos Municipais 
e Autarquias de Ponte Nova 
(Sindserp) divulgou, no final 
do ano passado (2023), depois 
que a edição 574 do Líder No-
tícias já estava fechada, nota 
em que rechaçava o índice de 
reajuste (5,5%) concedido aos 
servidores municipais, tendo 
como base o Índice Nacional de 
Preços ao Consumidor (INPC).
 Para a presidente 
do Sindserp, Tia Denise, que 
é suplente de vereadora (Po-
demos) “tal decisão, tomada 
pelo poder municipal, revela 
uma preocupante desconexão 
com a realidade econômica e 
com as reais necessidades dos 
trabalhadores”. A nota destaca 
que é lamentável constatar que, 
enquanto o reajuste do Salário-

ranga, devem ficar sempre em 
vigília. “Se vier chuvas fortes 
nas cabeceiras nós vamos 
avisar”, encerra.
 O coordenador esta-
dual adjunto de Defesa Civil, 
tenente-coronel Carlos Eduar-
do Lopes, explica que ter cau-
tela é a melhor opção. “Não 
tente atravessar enxurradas 
ou áreas alegadas, pois além 
de esconder buracos, a força 
da água pode acabar te ar-
rastando. A opção mais se-
gura é esperar em um local 
seguro até que o caminho 
seja liberado, ou até mesmo 

gistério. Desde 2018 voltamos 
a conceder a negociação de 
férias prêmio e assim o fizemos 
até a presente data”.
 A administração 
atual, que começou em 2017, 
conclui: “A partir de 2019 im-
plantamos a cesta básica para 
os que recebem até o valor de 
dois salários-mínimos líquido 
(na folha de pagamento). Mais 
uma proposta de valorização. 
Merecer todos merecem, se 
houvesse condições faríamos 
cada vez mais, mas temos que 
ser prudentes com dinheiro 
público, tomar medidas, que 
agradem sem responsabilida-
de futura, com consequências, 
não é perfil da gestão. A valo-
rização está em várias ações, 
além delas o aumento”.

-mínimo foi estabelecido em 
6,97%, superando a inflação, 
os servidores municipais foram 
contemplados com um "aumen-
to inferior”.
 Além disso, o docu-
mento sindical faz alusão ao cri-
térios para a liberação de cestas 
básicas. Fez menção também à 
defasagem do valor do Vale-re-
feição, desde 2016. “O Sindserp 
pede que o Poder Executivo rea-
valie, urgentemente, a decisão 
referente ao reajuste salarial e a 
considerar a atualização do Va-
le-refeição”, encerra Tia Denise.
 O QUE DIZ O PODER 
EXECUTIVO – A assessoria 
de Comunicação da Prefeitura 
de Ponte Nova enviou nota em 
que explica a atuação da atual 
gestão administrativa de Ponte 
Nova: “A valorização do servi-

mudar o trajeto”, orienta.
 O 3º Pelotão do Cor-
po de Bombeiros, com sede 
em Ponte Nova, também 
deu dicas para este período 
chuvoso: 20 centímetros 
de água já podem atingir a 
maioria dos escapamentos 
dos veículos e assim, ocasio-
nar o desligamento do mo-
tor; não pare o carro próximo 
a postes ou árvores; evite lo-
cais baixos, nunca enfrente 
áreas inundadas e conheça 
os pontos de alagamento de 
sua região para ter rotas al-
ternativas em mente.

Presidente do Sindserp, Tia Denise, quer atualização do valor do Vale-refeição

O Prefeito Wagner Mol Guimarães disse que tomar medidas, que agradem sem responsabilidade futura, 
com consequências, não é perfil da gestão

Coordenador da Defesa Civil de Ponte Nova, Cícero Gomides, alerta para o período chuva, mas
garante que Ponte Nova está preparada para situações mais difíceis

Em 2012, o Rio Piranga subiu além da conta e provocou problemas e desalojou muitas famílias

A UBS/PSF do Bairro São Geraldo e as outras existentes em Ponte Nova podem receber pro-
fissionais do programa federal “Mais Médicos”

Em Ponte Nova eles chegaram em 2023 e estão 
lotados em Unidades Básicas de Saúde (UBS/PSF)

Mais Médicos teve recorde 
de profissionais em atuação 

no ano de 2023

Corpo de Bombeiros, Defesa Civil de Ponte Nova 
e do Estado alertam para o período chuvoso

O Poder Executivo afirmou que concedeu reajuste acima da inflação, 
mas os que ganham Salário-mínimo terão o valor assegurado



@cleidepereiraborges – O futuro vai 
mostrar os resultados!

@luanaleel – Leve tudo que for leve!

@lucianosheikk – Gratidão pelo reco-
nhecimento!

@newtonpinguelli – Doação solidária: me 
faz sentir muito bem!

Sexta-feira, 05 de janeiro de 2024

Sinésio e o PiraK
 Vindo lá das ban-
das de Guaraciaba, onde 
aprendeu tudo com Dona 
Taninha, sua mãe, no Cór-
rego Santa Maria, Sinésio 
Gaudêncio desbravou Ponte 
Nova. De “matuto do mato”, 
ao lado da companheira 
Dayany Sabrina, conquistou 
o público do “falecido” Bar 
PiraK, em Palmeiras. Sau-
dade à parte, o casal toca a 
vida, com alegria, empatia 
com as pessoas e muito ca-
rinho dedicado aos cães de 
rua. Seja isto aí: corajoso, 
amigo, ético e sempre pron-
to a novos desafios. Sucesso 
para o casal: é o que deseja o 
Líder Notícias!

 Marcante a apresentação da banda Rosa de 
Saron no dia 23 de dezembro de 2023. Cultura e ale-
gria provocaram a euforia das centenas de pessoas 
que se aglomeraram para ouvir melodia de qualida-
de: sem apelações! Tem dedos fortes de pessoas que 
consideraram trazer qualidade para o ponte-noven-
se: a secretária de Cultura, Turismo e Comunicação, 
Fernanda Ribeiro, e o Prefeito Wagner Mol Guima-
rães, que tietaram os músicos no camarim!

 A bailarina Zara Bueno, depois de mais 300 dias 
de muita luta com suas meninas, meninos e adolescen-
tes, que aprenderam os primeiros passos da dança na sua 
escola “Na Salla”, em parceria com a artista teatral Raiz-
za Tosatti, resolveu dar aquele tempo necessário e viajou 
para conhecer novas fronteiras. Foi a Santiago, capital do 
Chile, país governado pelo socialista Gabriel Boric. Na 
foto, ela se deixa fotografar em Cerro San Cristóbal. Mere-
cidas férias! Mas, volte logo!

Rosa de Saron!

Zara Bueno em terras socialistas!
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Câmara devolveu quase R$ 2 milhões 
para a Prefeitura de Ponte Nova

 A Câmara de Ponte 
Nova publicou em suas re-
des e mídias digitais que está 
aberta Consulta Pública para 
a população opinar sobre o 
Plano de Carreira do Magis-
tério. O formulário estará dis-
ponível no site da Câmara até 
20 de janeiro. A participação 
pode ser feita, inclusive, de 
forma anônima.
 O Projeto de Lei 
(PL) Complementar nº 
4.044/2023, de autoria do 
Executivo, dispõe sobre o Es-
tatuto e o Plano de Cargos, 
Carreira e Vencimentos do Ma-
gistério Público Municipal. A 
tramitação do PL começou no 

Legislativo do dia 11 de dezem-
bro do ano passado (2023).
 A deliberação pela 
Consulta Pública foi decidi-
da em reunião conjunta das 
comissões de Finanças, Le-
gislação e Justiça (CFLJ) e de 
Serviços Públicos Municipais 
(CSPM). Os vereadores que 
as compõem: @wagnergomi-
des (PV), @guto_malta (PT), 
@emersoncarvalhoverea-
dor (PTB); @antonio_praca-
ta (MDB), @raimundafiota 
(PSDB) e @suellennfisio (PV), 
respectivamente, reforçaram 
a importância de os represen-
tantes do Magistério opina-
rem e fazerem sugestões.

População ponte-novense 
pode opinar sobre o Plano de 

Carreira do Magistério

Academia abandonada no Triângulo é alvo de 
pedido de reinstalação, após reparos em rua

Arte/criação da Divisão Comunicação e Divulgação da Câmara de Ponte Nova

Fotomontagem da Divisão de Divulgação e Comunicação da Câmara mostra as razões dos pedidos do 
vereador André Pessata (Podemos)

Professores orientadores contemplados com recursos financeiros, em 20/12/2023

 A Câmara devolveu 
na última sexta-feira do ano 
de 2023 (29/12) a quantia de 
R$ 1.807.964,96 aos cofres 
públicos. O valor representa 
uma economia considerável 
para que a Prefeitura o utili-
ze em políticas e ações volta-
das à população. A economia 
ocorre mesmo com os neces-
sários investimentos realiza-
dos pelo Legislativo ao longo 
do ano de 2023, como em re-
cursos humanos e melhorias 
estruturais.
 A Câmara de Ponte 
Nova é reconhecida por ser 
uma das casas legislativas 
do Estado que mais econo-
miza recursos, conforme 
levantamento realizado Tri-
bunal de Contas do Estado 
de Minas Gerais (TCE-MG). 

 Nas semanas ante-
riores (22/12 e 29/12/2023), 
o Líder Notícias publicou 
nas páginas 3 e 10 os alunos 
vencedores da "Gincana Sua 
Casa, Nossa Câmara!". Nes-
ta edição completamos os 
nomes vencedores em outras 
categorias para que a repor-
tagem seja completa e seja 
anexada aos anais histórico 
da imprensa ponte-novense.
 Professores orien-
tadores: 1ª colocada: De-
nise Guimarães Ferreira – 
R$ 1.300,00; 2º colocado: 
Marcelo Felício Martins 
Pinto – R$ 1.150,00; 3ª co-
locada: Simone dos Santos 
Oleriano – R$ 1.000,00; 4ª 
colocada: Lídia Aparecida 
Silva Rosado – R$ 850,00; 
5ª colocada: Estela Da Silva 
Leonardo – R$ 700,00; 6ª 
colocada: Francismara Del-
fina Marinho da Costa – R$ 
500,00.
 Escolas premia-
das na classificação ge-
ral - 1º colocado: Instituto 
Montessori – 02 (dois) note-
books, 01 (um) projetor HD 
e 01 (uma) caixa de som; 

Fundamental III: Instituto 
Montessori – 01 (uma) caixa 
de som e 01 (um) projetor 
HD; Ensino Fundamental 
IV: Escola Municipal Luiz 
Martins Soares Sobrinho – 
01 (uma) caixa de som e 01 
(um) projetor HD; Ensino 
Médio: Colégio Polivalente– 
01 (uma) caixa de som e 01 
(um) projetor HD.
 Cartilha do Po-
der Legislativo - Durante 
o evento, foram lançadas/
publicadas a 8ª edição da 
cartilha do Poder Legislativo 

 Na última reunião 
plenária do mês de dezembro 
(11/12/2023), o vereador André 
Pessata (Podemos) reforçou o 
pedido já dirigido à secretaria 
municipal de Esporte, Lazer e 
Juventude (Semej) para que os 
equipamentos da academia ao 
ar livre sejam recolocados no 
espaço destinado a ela na Rua 
João Alves de Oliveira, Bairro 
Triângulo Novo.
 Ele disse que o 1º pe-
dido aconteceu em junho/2023. 
“Passaram mais de 06 (seis) 
meses, diversas ligações, mas 
os equipamentos continuam 

“O Legislativo ponte-no-
vense sempre preza pela 
economia de recursos para 

2ª colocada: Escola Munici-
pal Padre Rafael Faraci/Vau 
Açu – 01 (um) notebook, 01 
(um) projetor HD, 01 (uma) 
caixa de som; 3ª colocada: 
Escola Nossa Senhora Auxi-
liadora – 01 (um) notebook, 
01 (um) projetor HD; 4ª 
colocada: Escola Municipal 
João Guimarães/Rasa – 01 
(um) notebook, 01 (uma) 
caixa de som; 5º colocado: 
Colégio Polivalente – 01 
(um) notebook.
 Escolas premia-
das por categorias: Es-
tudantes com deficiência: 
Escola Municipal João Gui-
marães/Rasa – 01 (uma) 
caixa de som, 01 (um) pro-
jetor HD; Educação Infan-
til: Escola Municipal Padre 
Rafael Araci/Vau Açu – 01 
(uma) caixa de som, 01 
(um) projetor HD; Ensino 
Fundamental I: Escola Nos-
sa Senhora Auxiliadora – 01 
(uma) caixa de som e 01 
(um) projetor HD; Ensino 
Fundamental II: Escola Mu-
nicipal Reinaldo Alves Costa 
– 01 (uma) caixa de som e 
01 (um) projetor HD; Ensino 

e a 4ª edição da cartilha de 
colorir O Poder Legislativo 
na Escola, ambas em forma-
to digital disponibilizadas 
no site da Câmara. A carti-
lha “O Poder Legislativo” 
é uma ferramenta que visa 
aumentar os canais de ci-
dadania, interatividade e 
transparência da Câmara de 
Ponte Nova, incentivando a 
participação popular e a 
ampliação do entendimen-
to sobre o funcionamento e 
as rotinas do Poder Legisla-
tivo Municipal.

no pátio do Atac. Eles estão en-
costados tomando chuva. Eles 
precisam ser utilizados”, disse 
André Pessata (Podemos).
 O parlamentar muni-
cipal disse que as intervenções 
na Rua João Alves de Oliveira, 
que motivaram a retirada dos 
equipamentos, já foram finaliza-
das, o que justifica o retorno das 
estruturas para o local. Para ele, 
o correto é voltar com os equipa-
mentos, pois a rede de água plu-
vial está pronta. Ele aproveitou 
para solicitar a retirada de terra 
na entrada do Bairro Primavera.

que estes sejam utilizados 
em prol da população e em 
melhorias nos serviços pú-

blicos municipais”, diz nota 
publicada no portal oficial 
da Câmara de Ponte Nova.

Vencedores da “Gincana Sua Casa, 
Nossa Câmara”: profissionais orientadores

CONSULTA PÚBLICA
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É menina o 1º bebê a nascer no Hospital 
de Nossa Senhora das Dores, em 2024

Coberturas vacinais de 08 imunizantes 
registraram alta em 2023

Verbas remanescentes da Saúde 
poderão ser usadas até o final de 2024

 O ano de 2024 trou-
xe ao mundo, às 05 da ma-
nhã de 1º de janeiro, Laura 
Vitória, a alegria para a fa-
mília da Rosely Aparecida 
da Silva e de Adelson Ferrei-
ra da Silva, moradores da ci-
dade de Jequeri. Ela nasceu 
de parto normal na Materni-
dade do Hospital de Nossa 
Senhora das Dores (HNSD).
 O bebê nasceu pe-
sando 3,145 kg e medindo 
48 centímetros. Equipe 
que realizou o nascimen-
to: médicas Dras. Andres-
sa Cristina de Paula, In-
dyulie Lima Mathias e Dra. 

 Assembleia Legisla-
tiva de Minas Gerais aprovou 
no final de 2023 projeto de 
lei que prorroga em 01 (um) 
ano para os municípios utili-
zarem verbas remanescentes 
de repasses do Estado em 
exercícios anteriores. Criada 
e aprovada pelo Parlamento 
mineiro, a Lei Complemen-
tar sancionada no final de 
2023 destravou o uso desses 
recursos remanescentes da 
área de saúde, parados nos 
cofres municipais por ques-
tões burocráticas.
 De autoria do depu-
tado Carlos Henrique (Repu-
blicanos) o PLC 34/23 modi-
fica a lei para estender para 
o fim de 2024 o prazo para 
aproveitamento dos saldos 

 Oito (08) vacinas 
recomendadas do calendá-
rio infantil apresentaram 
aumento nas coberturas va-
cinais, segundo dados pre-
liminares do Ministério da 
Saúde para janeiro a outubro 
de 2023, quando comparado 
com todo o ano de 2022. Para 
as crianças com um ano de 
idade, os imunizantes con-
tra hepatite A, poliomielite, 
pneumocócica, meningocó-
cica, DTP (difteria, tétano e 
coqueluche) e tríplice viral 
1ª dose e 2ª dose (sarampo, 
caxumba e rubéola) registra-
ram crescimento.
 Também houve au-
mento na cobertura da va-
cina contra a febre amarela, 
indicada aos nove meses de 
idade. A alta foi registrada 
em todo o país. O resultado 
representa uma reversão da 

Thais Martins; técnicas de 
enfermagem: Rose Cleide 

remanescentes, que deverão 
ser destinados exclusiva-
mente à realização de ações 
e serviços públicos de saúde, 
como é o caso de Ponte Nova, 
que vai aplicar no Hospital 
de Nossa Senhora das Dores.
 “Serão benefi-
ciadas as 853 cidades de 

queda dosíndices vacinais 
que o Brasil enfrenta desde 
2016, mesmo sem a consoli-
dação dos dados para todo o 
ano de 2023.
 “Quero dizer que o 
movimento pela vacinação 
venceu. Todos alcançamos 
juntos o objetivo de rever-
ter a trajetória de queda 
das coberturas vacinais. 
A sociedade atendeu ao 
chamado e se incluiu nes-

Almeida e Francisca Apa-
recida Amorim.

Minas. Com a dedicação 
e o empenho dos 77 depu-
tados, atendemos a esta 
demanda histórica das pre-
feituras mineiras e reforça-
mos a saúde do nosso Esta-
do”, destacou o presidente 
da ALMG, deputado Tadeu 
Martins Leite (MDB).

se movimento”, destacou 
a ministra da Saúde Nísia 
Trindade, que acrescen-
tou: “Hoje pudemos apre-
sentar aqui um balanço 
do quanto avançamos. E 
gostaria de lembrar o que 
já disse a OMS: a vacina, 
junto com a água tratada, 
é o que garantiu a redução 
da mortalidade infantil e 
o aumento da expectativa 
em todo o mundo”.

Rosely Aparecida da Silva, de Jequeri, segura Laura Vitória, saudando nascimento da vida

Verbas remanescentes da saúde em Ponte Nova serão aplicadas no HNSD

Ministra Nísia Trindade em Brasília ao lado de Zé Gotinha e mãe com filha vacinada (crédito da 
foto: Walterson Rosa/MS)

 Minas Gerais re-
gistrou aumento de cerca 
de 10% de doações de múl-
tiplos órgãos em relação 
ao ano de 2019, ultrapas-
sando 2,2 mil transplantes 
realizados somente este 
ano de 2023. O aumento 
se deve à redução de cerca 
de 5% na recusa familiar, 
além do crescimento no 
número de notificações de 
potenciais doadores.
 As doações de 
rins estão no topo da lista, 
com 769 transplantes, de 
doadores falecidos e vivos.
De acordo com o diretor 
do MG Transplantes, Omar 
Lopes Cançado, durante a 
pandemia do coronavírus 
foi registrada queda sig-
nificativa no número de 
doações e, agora, os nú-
meros voltaram a crescer, 
superando o melhor ano 
da história do Estado, an-

tes da COVID-19.
 O resultado é cre-
ditado às campanhas de 
incentivo à doação de ór-
gãos e das inúmeras ações 
educativas realizadas pelo 
MG Transplantes (MGTX) 
e pela Fhemig (Fundação 
Hospitalar do Estado de 
Minas Gerais) ao longo do 
ano de  2023.
 “A campanha 
Setembro Verde foi muito 
importante, já que obser-
vamos o maior aumento 
no segundo semestre de 
2023". No entanto, os cur-
sos de "Capacitação para 
diagnóstico de morte en-
cefálica e comunicação 
em situações críticas, 
promovidos pelo MGTX, 
foram de grande impac-
to para que conseguísse-
mos realizar um número 
maior de transplantes em 
Minas”, destaca o diretor.

Minas Gerais registra 
melhor ano da história em 

doações de múltiplos órgãos

No Hospital Arnaldo Gavazza Filho, aconteceu o 1º transplante em 2008, com o coração do
primeiro doador, Lucas Moreira Gurgel Couto, que faleceu vítima de acidente de trânsito. Em 
28 de setembro do ano passado (2023), a mãe de Lucas, Luzia Gurgel, ao lado do marido, re-
cebeu homenagem na Câmara das mãos de Amélia Suriani,diretora de promoções Consepis
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Edital de Adesão ao Programa de Restauração 
Florestal  contempla Ponte Nova e Rio Doce

MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

 Podem participar 
do edital pessoas físicas ou 
jurídicas que atendam a re-
quisitos como: ocupar, com-
provadamente, propriedade 
rural localizada nas cidades 
atingidas pela tragédia de 
Mariana (05/11/2015). Neste 
rol Ponte Nova, Barra Longa, 
Rio Doce, Rio Casca, entre 
outras da Bacia Hidrográfica 
do Rio Piranga.  
 O interessado preci-
sa demonstrar interesse em 
recuperar APPs (Áreas de Pre-
servação Permanente) e áreas 
de recarga hídrica de sua pro-
priedade, conforme objetivos 
do edital; possuir o Cadastro 
Ambiental Rural (CAR) para 
verificação da equipe de cam-
po, quando das visitas para 
coleta de documentos, ou 
executar, com apoio dos téc-

 No mês de dezem-
bro, a Câmara realizou 03 
(três) processos licitatórios 
para atender a demandas do 
Legislativo, que totalizam R$ 
532.416,42. Serão 02 (duas) 
reformas: a do telhado da 
sede da Câmara e a revitali-
zação da Praça da Democra-

 A Associação Brasi-
leira de Recursos Hídricos, o 
Instituto de Desenvolvimen-
to Sustentável Mamirauá e o 
Instituto Francês de Pesquisa 
para o Desenvolvimento aca-
bam de lançar o livro Hidro-
logia da Amazônia vista do 
espaço: Avanços científicos 
e desafios futuros. A publi-
cação, que compila estudos 
relacionados ao ciclo hidroló-
gico da Bacia Amazônica e ao 
sensoriamento remoto, tem 
como um dos autores o pro-
fessor do Departamento de 

ção de 40 mil hectares de 
terras atualmente degrada-
das e localizadas em Áreas 
de Preservação Permanente 
(APPs) e/ou em áreas de re-
carga hídrica, identificadas 
como prioritárias, atingindo 
100% da meta global conti-
da na Cláusula 161 do TTAC 

meses. A empresa que se en-
quadrou aos critérios foi a 
MLQ Engenharia Ltda. 
 A Praça da Demo-
cracia foi incorporada ao pa-
trimônio da Câmara no ano 
passado, após assinatura de 
convênios entre os poderes 
Executivo e Legislativo. Antes, 

de avanços científicos sobre 
o tema e destacaram aplica-
ções em que os dados de sen-
soriamento remoto podem 
ser usados para fomentar 
a compreensão do ciclo da 
água na Amazônia.
 Repercussão - O tra-
balho obteve grande repercus-
são na Europa e nos Estados 
Unidos o que motivou a tradu-
ção para o português e a publi-
cação em formato de e-book, 
com acesso livre e gratuito. 
A projeção internacional e a 
relevância do tema levaram o 

nicos da Renova, o Cadastro 
Ambiental Rural (CAR). 
 As inscrições são 
gratuitas e a adesão é volun-
tária. A Fundação Renova 
será a responsável por exe-
cutar a restauração ambien-
tal, fornecendo os insumos, 
a mão de obra e o acompa-
nhamento técnico. Fazer a 
inscrição é super simples. 
É apenas necessário que o 
produtor forneça as informa-
ções do formulário, encon-
trado no site da Fundação 
Renova. Posteriormente, os 
dados serão verificados para 
validar se a propriedade e as 
áreas disponibilizadas pelos 
proprietários para recupe-
ração florestal estão aptas a 
serem contempladas ou não.
 O Programa tem 
como objetivo a recupera-

cia. Serão adquiridos equi-
pamentos eletrônicos para 
aprimorar a gestão de dados. 
Para revitalizar a Praça da 
Democracia, localizada ao 
lado da Câmara, foi realizado 
o Processo Licitatório no va-
lor de R$355.732,00. O prazo 
de execução é de 04 (quatro) 

Engenharia Agrícola Marcos 
Heil Costa, além de 02 (dois) 
ex-alunos da UFV.
 O livro é fruto de um 
artigo sobre a importância da 
Amazônia para o desenvol-
vimento do sensoriamento 
remoto aplicado à hidrolo-
gia e as descobertas sobre a 
hidrologia da Amazônia vis-
ta do espaço, publicado em 
2021 no periódico Reviews of 
Geophysics. Nele, os autores 
apresentaram uma extensa 
revisão das conquistas de 
mais de 03 (três) décadas 

(Termo de Transação e Ajus-
tamento de Conduta), assi-
nado em 2016,  dos quais, 
25% deverão ser realizados 
mediante plantio total e 
75% mediante condução da 
regeneração natural e cerca-
mento e recuperação de   05 
(cinco) mil nascentes. 

ela havia sido concretizada na 
gestão do presidente Câma-
ra (2014), vereador Rubinho 
Tavares, que audaciosamen-
te tirou a sede do Legislativo 
do último andar do prédio da 
Prefeitura e a levou para o 
casarão da Chácara Vascon-
cellos, no CDI, em 1990.

fotógrafo Sebastião Salgado a 
ceder uma de suas fotos para 
a capa do livro.
 Além de atuarem 
como revisores, o professor 
Marcos Heil e o ex-aluno do 
Programa de Pós-Graduação 
em Meteorologia Agrícola 
Gabriel Medeiros Abrahão 
assinam o capítulo Mudan-
ças Ambientais na Amazô-
nia. Gabriel, atualmente no 
Potsdam Institute for Clima-
te Impact Research, na Ale-
manha, também é autor do 
capítulo Precipitação.

 O articulista Gabriel 
de Oliveira Vargas, escreve 
no portal Conaq (Coordena-
ção Nacional de Articulação 
das Comunidades Negras 
Rurais Quilombolas): “Para 
a maioria dos consumido-
res, é comum associar a 
produção de açúcar à cana. 
Isso porque a cana, de fato, 
é a principal matéria-prima 
do açúcar branco, que está 
presente em maiores quan-
tidades no mercado. Mas 
você sabia que é possível 
produzir açúcar de outras 
maneiras, com outras maté-
rias-primas?”.
 O Líder Notícias re-
alizou pesquisa sobre o tema 
e descobriu que 01 (uma) das 
escolhas mais viáveis como 
matéria-prima é a beterraba. 
O açúcar de beterraba possui 
algumas características dife-
rentes e pode proporcionar 
também outros benefícios 
em relação ao açúcar bran-
co.  O processo começa com a 
colheita das beterrabas, que 
são posteriormente lavadas, 
descascadas e cortadas em 
formato de fatias finas.
Em seguida, o conjunto de 
várias fatias é colocado em 
uma tina, ou em outro reci-

piente, preenchido com água 
quente. Este recipiente, en-
tão, permanece em repouso 
por um período de tempo de-
terminado. Esse processo é 
realizado para extrair o suco 
natural da beterraba, o qual 
é composto pelo açúcar e por 
outras substâncias.
 Após essa etapa, o 
chá de beterraba passa por di-
versas técnicas de purificação 
e filtração que utilizam gás 
carbônico e cal (óxido de cál-
cio). Dessa maneira, retira-se 
todas as substâncias indese-
jadas e mantém-se na mistu-
ra somente água e açúcar. Em 
seguida, o produto é levado 
para uma série de tubos em 
que parte da água presente é 
evaporada com o auxílio de 
vapor quente para formar o 
xarope grosso, que aquecido 
vira cristais de açúcar.
 Lista de benefícios: 
é digerido mais facilmente 
que o açúcar de cana; menor 
valor calórico; menos poten-
cial de aumentar os níveis 
de açúcar no sangue; menos 
prejudicial aos dentes, causa 
menos cáries; previne ane-
mia e melhora a circulação 
sanguínea e diminui os ní-
veis de colesterol ruim

TEXTOS ESPECIAIS 
SOBRE OS AÇÚCARES

Câmara de Ponte Nova realiza processos licitatórios: 
um deles revitaliza a Praça de Democracia

Professor e alunos da UFV contribuem 
com livro sobre a hidrologia da Amazônia

Como é produzido o 
açúcar de beterraba?

Açúcar de beterraba é recomendável para dieta saudável

Praça da Democracia implantada em 2014 Projeto virtual a ser implantado vai custar R$ 355.732,00 aos cofres públicos

Mudas são plantadas em áreas próximas às margens dos afluentes afetados pela lama da 
Barragem de Fundão, em Mariana

FUNDAÇÃO RENOVA
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Alimentação: dieta anti-inflamatória 
existe ou é apenas mito?

CONHEÇA OS TIPOS DE INFLAMAÇÕES E ALIMENTAÇÃO
 A inflamação agu-
da é o processo natural e 
essencial à vida. Quando o 
corpo é invadido por algum 
patógeno (vírus, bactéria, 
fungo, etc) ou sofre trauma 
físico (batida no braço, por 
exemplo), o sistema imuno-
lógico manda um exército de 
células que secretam subs-
tâncias químicas, chamadas 
citocinas, para proteger e re-
parar o local.
 Já a crônica é 01 
(uma) inflamação desenfre-
ada que não para. Ou seja, 
aquelas células enviadas 
para lidar com o invasor ou 
com o trauma trabalham 
descontroladamente, libe-
rando um monte de citoci-
nas no corpo, o que afeta 

 “Adotar qualquer 
tipo de dieta sem acompa-
nhamento de profissional 
pode ser perigoso para a 
saúde e para o bolso”, é 
o dizem especialistas no 
Portal Drauzio Varella, que 
explica: digite “dieta anti-
-inflamatória” em algum 
buscador ou rede social e 
veja o que aparece. Prova-
velmente você vai se depa-
rar com frases como “des-
cubra o segredo da dieta 
que reduz a inflamação e 
fortalece a imunidade” ou 
“desinflame seu corpo com 
alimentos”, seguidas de um 
botão para comprar algum 
"curso, e-book ou agendar 
uma consulta”.
 O fato é que não há 
evidências científicas que 
sustentem a existência de 
uma dieta anti-inflamató-
ria generalizada, com calo-

tecidos e pode evoluir para 
doenças, como câncer, aler-
gias, diabetes, entre outras.

rias e porções específicas. 
Há, sim, padrões alimen-
tares já conhecidos, prin-
cipalmente à base de ve-
getais, frutas e fibras, que 
ajudam o sistema imunoló-
gico e podem ser benéficos 
para pessoas com certas 
condições de saúde.
 “É muito difícil 
afirmar que existe uma 
dieta anti-inflamatória, 
porque o indivíduo vive em 
contextos de estímulos di-
versos, e não dá para falar 
“olha, essa dieta vai mexer 
com a inflamação”. No en-
tanto, há, sim, alimentos 
que melhoram o perfil infla-
matório”, diz a nutricionista 
Aline Silva de Aguiar, pro-
fessora do Departamento 
de Nutrição e Dietética da 
Universidade Federal Flu-
minense (UFF).
 Antes de explorar 

 Essa condição pode 
ocorrer devido à exposição 
constante a agentes infec-

Dieta Mediterrânea aumenta o poder do cérebro

Consulte uma nutróloga (o) e siga as regras para alimentação saudável

ciosos, poluição, produtos 
químicos ou por causa de 
doenças autoimunes. Não 

há dieta padronizada reco-
mendada para esse tipo de 
situação, mas alguns ali-
mentos podem contribuir ou 
não com o processo.
 Uma das dietas 
compostas por boa parte 
de nutrientes considera-
dos anti-inflamatórios é a 
mediterrânea, criada na 
década de 195 e priori-
za grãos integrais, frutas, 
vegetais, legumes, nozes, 
ervas, especiarias e azeite. 
Já peixes ricos em ácidos 
graxos ômega-3, como sal-
mão, sardinha e atum, são 
a fonte preferida de prote-
ína animal. Outras proteí-
nas animais magras, como 
frango ou peru, são consu-
midas em menor escala.

quais alimentos são esses, 
aqui vai um ponto impor-
tante para entender essa

Existe também a inflamação 
crônica: uma das grandes 
vilãs do organismo.

história. Há 02 (dois) tipos 
de inflamação: a aguda, que 
é “boa” e indispensável. 
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

O sanfoneiro Ageu levando ao pé da letra: 
“todo artista tem que ir onde o povo está.”

 No último dia 
do ano de 2023, 31 de 
dezembro, a editoria 
do Líder Notícias fla-
grou na Avenida San-
ta Cruz, parte baixa 
do Centro Histórico, 
o sanfoneiro, tecla-
dista, músico e com-
positor Ageu Quin-
tiliano tocando sua 
sanfona e cantando 

para os transeuntes 
e fregueses que cir-
culavam em busca 
de mercadorias ou 
mesmo se distraindo 
para o Ano Novo che-
gar mais rápido. Na 
verdade, o trabalho 
dele era para atrair 
fregueses, mas mui-
tas pessoas paravam 
era mesmo ouvi-lo 

Ageu Quintiliano na Avenida Santa Cruz, em 31/12/2023

Ageu, Adonis do Acordeon e Dominguinhos, em 1997

do “Projeto Asa 
Branca”, patrocina-
do pela Caixa Econô-
mica Federal. Ageu 
foi escolhido pelos 
agentes culturais 
de Ponte Nova para 
abrir o espetáculo, 
pois este era o dese-
jo de Dominguinhos: 
que um músico da 
cidade tocasse com 
ele. E Ageu tocou!

tocar e cantar.
 Música da 
noite em Ponte Nova 
e região, Ageu abriu 
o show de Domin-
guinhos em Palmei-
ras, em 1.997. José 
Domingos de Morais, 
conhecido como Do-
minguinhos (faleceu 
em 2013), esteve em 
Ponte Nova para le-
var adiante a ideia 
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Líder Notícias completa 11 anos de 
jornalismo com ética e responsabilidade!

des profissionais.
 A redação per-
manece no mesmo local: 
Avenida Dr. Otávio Soares, 
108, salas 709 a 712, Edi-
fício Mila Center, no Bairro 
Palmeiras. Nesta edição, a 
de nº 575, de 05 de janei-
ro de 2024, o leitor vai de-
parar com algumas capas 
geradas ao longo do ano 
passado (2023), elabora-
das pelo designer gráfico e 
diagramador Fabiano José.
 A equipe atual é 

 O Grupo Líder de 
Comunicação, Mídia e Even-
tos comemora neste 05 de 
janeiro de 2024 os 11 anos 
do Líder Notícias. Sob a di-
reção do Diretor-presidente, 
jornalista Leandro Torres, o 
moderno jornal surgiu da 
necessidade de entregar ao 
público de Ponte Nova um 
projeto de imprensa com 
qualidade, também, em es-
tética (diagramação), com 
vasto e inteligente conteú-
do e apurações com gran-

 As notícias do mundo 
inteiro centradas em alegrias 
de final de ano. E tome fogue-
tes! Proibido ficar triste, proibi-
do ter dor de cabeça, ter dor de 
barriga. Caladinha e o intestino 
desarranjado. Muito doce. Até 
mesmo o licor veio em exagero. 
Zequinha estirado no sofá su-
ando em bicas, pressão baixa, 
fala desconexa. Parece ter uma 
bola de borracha da boca, nin-
guém entende o que ele diz.
 Vez por outra levan-
tava-se cambaleante pega a cai-
xa de foguetes e na porta da co-
zinha risca uns dois ou três. A 
cachorrada do lugarejo desnor-
teada. E ele ri daquele alvoroço. 
Bêbado! A criançada não enten-
de os estampidos. A mãe o acal-
ma apertando-o contra o peito 
e o seio vertendo leite. O gato 
enfurnado debaixo da cama o 
desespero. Alheio a tudo aos 
gritos imitam sertanejos. E gar-
galham! O céu coberto do cinza 
das bombas explodidas. A mo-
numental festa de passagem de 
ano proíbe a tristeza.
 A menina de mais de 
meio século de vida disse: “dei 
remédio para o meu cachor-
rinho”, aconselhada por sei lá 
quem das contas. “Ele dorme 
que é uma beleza. Ele nem se 
importa com os foguetes que 
o meu irmão solta”, diz ela es-
quecendo-se de que as nossas 
cidades estão repletas de cães 
abandonados pelas ruas sem a 
benfazeja proteção que ela diz 
aos seus.
 Entretanto, alguém 
afirma que “apesar de o ani-
mal parecer mais relaxado e 
sonolento após receber o cal-
mante/tratamento, ele segue 
com os sentidos em pleno fun-
cionamento. Na prática o cão 
consegue ver e a ouvir todos 
os estímulos visuais e sonoros 
ao redor. Ele só não consegue 
reagir com os comportamen-
tos esperados, como correr, se 
esconder, procurar os donos, 
latir/miar”.
 Ainda em relação a 
“dar remédio” para o pet: “Nós 
vemos na prática como a au-
tomedicação está crescendo. 
As pessoas têm facilidade de 
conseguir esses remédios...
mas acabam pondo a saúde 
dos animais em perigo”, alerta 
o veterinário Pedro Parussolo, 
do Hospital Veterinário Sena 
Madureira, em São Paulo.
 “Além disso, o re-
torno do cachorro ou do gato 
ao estado normal após a ace-
promazina não é muito legal. 
Alguns ficam com alucinações 
e desenvolvem comportamen-
tos compatíveis com uma cri-
se de dor de cabeça”, acres-

centa o também veterinário 
Guilherme Soares, professor 
da Universidade Santa Úrsula, 
no Rio de Janeiro.
 “Não se trata, por-
tanto, de uma alternativa 
boa para lidar com essas 
situações”, complementa o 
especialista.
 “A sensibilidade au-
ditiva dos animais como os 
cães, gatos e outras espécies 
costumam ser mais sensíveis 
que a dos seres humanos. Um 
ruído para nós pode ser um 
barulhão para eles”, alertam 
os entendidos.
 É certo que por cau-
sa do estresse causado pelos 
fogos de estampidos os cães 
ficam mais retraídos, mais 
agressivos, sofrem convulsões 
e até ataques cardíacos. É o 
que se constata.
 E os outros animais? 
Ora, os porcos, os bois, as 
pombas, os pássaros em geral, 
também ficam completamente 
desnorteados. As crianças? Os 
velhos? Os doentes? E o diabo 
do festeiro achando que é bo-
nito soltar foguetes? Inteligên-
cia tacanha!
 Urge que o legislador 
evite o “costume” medieval de 
“soltar foguetes” barulhentos 
nas cidades ou em qualquer 
lugar. Passou da hora de exigir-
mos respeito ao meio ambien-
te. Ora, que essa gente aprenda 
com o rigor da lei na falta de 
uma boa educação. E vararam 
a madrugada do mesmo jeito. 
Ninguém dormiu aqui na nossa 
região! Parecíamos em guer-
ra! Uma gritaria dos diabos! A 
cachorrada latindo desespera-
da rua afora! E a caixa de som 
nas alturas, pregada no alto do 
morro com músicas de péssimo 
gosto. Essas gentes festeiras!

 (*) Mauro Serra é 
advogado e contador. Escreve 
realismo fictício sempre na 1ª 
semana de cada mês.

(*) Mauro Serra

E vararam a madrugada 
soltando foguetes!

composta pelo editor Ricar-
do Motta, repórter Diego Si-
man e pelo designer gráfico 
Fabiano José. Desde setem-
bro do ano passado, a equi-
pe foi reforçada com a estu-
dante de Jornalismo, Sueli 
Mayrink, que trabalha na 
apuração de notícias, foto-
grafias externas e opera nas 
mídias digitais: Instagram, 
Site e Facebook. Para acessar 
os conteúdos basta digitar 
www.lidernoticias.net.br.
 Na montagem do 

jornal no mês de dezembro 
de 2012 (número experi-
mental e nº 01) estavam 
Alfredo Padovani, Gerson 
Café, Dimas José, Marcos 
Dias, Janaína Lanna, Geral-
do Jannus, Jáder Almeida 
(depois Walter Portela) e 
Marcos Dias, sempre sob 
a supervisão de Leandro 
Torres e Irani Silva (geren-
te). Como colaboradores 
José Nunes, Jadir Buka, 
José e Imaculada.

ALGUMAS CAPAS ELABORADAS PARA EDIÇÕES DE 2023
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 Umberto Eco nasceu 
em Alessandria, na Itália, em 05 
de janeiro de 1932. Na universi-
dade, dedicou-se à literatura e à 
filosofia, tendo a estética medie-
val e os textos de São Tomás de 
Aquino como base. Formou-se, em 
1954, pela Universidade de Turim, 
sob a orientação do filósofo Luigi 
Pareyson. Ficou famoso quando 
sei livro “O Nome da Rosa” virou 
filme, com Sean Connery, o melhor 
intérprete do detetive inglês 007, 
de Ian Fleming.
 O improvável best-sel-
ler “O Nome da Rosa” foi publica-
do em 1980 e logo atingiu a marca 
de 500 mil exemplares vendidos, 
sendo em seguida traduzido para 
o alemão e o francês. Improvável 
porque o livro tem mais de 500 
páginas e por ter sido a estreia de 
Umberto Eco na ficção: o autor já 
era conhecido por seu significati-
vo trabalho acadêmico na área de 
semiótica, além da sua contribui-
ção costumeira à imprensa italia-
na. A versão cinematográfica de 
Jean-Jacques Annaud é de 1986 e 
traz o ator escocês Sean Connery 

no papel principal.
 “Meus amigos e edi-
tores sugeriram que abreviasse 
as primeiras cem páginas, pois 
acharam muito difícil e exigente. 
Sem pensar duas vezes, recusei, 
porque, como eu insistia, se al-
guém quisesse entrar na abadia 
e morar lá por sete dias, ele teria 
que aceitar o ritmo próprio da 
abadia. Se não pudesse, nunca 
conseguiria ler o livro inteiro. 
Portanto, aquelas primeiras cem 
páginas são como uma penitên-
cia ou iniciação , e se alguém não 
gosta delas, pior para ele. Ele 
pode ficar ao pé da montanha”, 
diz Umberto Eco em Post-Script to 
The Name of the Rose, em 1984.
 Uma série de assassina-
tos acontece dias antes de uma im-
portante reunião entre diferentes
ordens religiosas católicas, que 
precisam discutir questões polí-
ticas da instituição e decidir o fu-
turo dos franciscanos – eles estão 
sendo acusados de cometer here-
sia por defenderem a abnegação 
material para os religiosos e para 
a própria Igreja.

 O filme, lançado apenas 
06 (seis) anos após o lançamento 
do livro, não recebeu o apoio da 
crítica à época. Mesmo contando 
com elenco de peso e sendo pro-
tagonizado por Sean Connery, os 
resenhistas não perdoaram a sim-
plificação do roteiro, que, em vez 
de abordar a densidade histórico-
-filosófica do romance, preferiu 
focar exclusivamente nos aspectos 
detetivesco e romântico da leitura, 
tornando a história mais superfi-
cial. A imprensa italiana chegou a 
publicar resenhas com títulos como 
“Grande livro, insignificante filme” 
e "Um delito essa Rosa!”.
 O autor não se pro-
nunciou sobre a adaptação, mas 
declarou ter dado total liberdade 
ao diretor para que ele abordasse 
a narrativa como quisesse, já que 
o que estava sendo feito era uma 
obra paralela à sua. “Mas como 
alguém poderia condensar toda a 
pesquisa histórica, toda a discus-
são filosófica e todas as camadas 
interpretativas de 01 (um) livro 
de mais de 500 páginas, fruto da 
inteligência e erudição de um dos 
maiores pensadores europeus do 
século passado?”, é a defesa do 

crítico Eduardo Cesar Maia, que 
entende que o filme tem uma cara 
própria e que é essa narrativa que 
funciona cinematograficamente.
 O filme torna visível o 
mundo que Umberto Eco retratou: 
o século 14, com suas superstições 
sombrias, paixões ocultas e diver-
sas disputas de poder dentro do 
clero. É impossível não querer de-
sesperadamente folhear as páginas 
dos livros proibidos ou participar 
dos julgamentos (absurdos) da In-
quisição. Afinal, é como mergulhar 
num livro de história e participar 
das discussões mais relevantes da 
época ou ainda ser testemunha de 
um verdadeiro CSI medieval.
 A Idade Média povoa 
nosso imaginário há tempos – não 
é à toa que William Shakespeare 
também reescreveu temas me-
dievais. E para Umberto Eco, um 
grande pesquisador do período, é 
óbvio dizer que muitos dos proble-
mas atuais da Europa (e do mundo 
ocidental, como um todo) tomaram 
forma durante o Medievo – demo-
cracia comunal e economia bancá-
ria, monarquias nacionais e vida 
urbana, novas tecnologias e rebeli-
ões dos pobres.

No dia 05 de janeiro de 1932 nascia 
Umberto Eco, autor do livro O Nome da Rosa

“O Nome da Rosa”: o filme

Cena do filme “O Nome da Rosa” com Sean Connery (dir.)

O escritor italiano Umberto Eco morreu em 19 de fevereiro de 2016, em Milão, na Itália

Livro “Feliz Ano Velho” completa 50 anos
 Ele é transferido 
de um hospital a outro 
enfrentando médicos reti-
centes. Mostra a dificulda-
de que muitas pessoas so-
frem com essa situação e a 
força de vontade que um 
homem tem de ter para se 
inserir novamente na so-
ciedade, enfrentando seus 
problemas e medos. Ao 
mesmo tempo ele recorda 
momentos tristes como 
quando seu pai desapare-
ceu após ser preso político 
durante a Ditadura Militar.
 Filho do deputado 
federal Rubens Beyrot Pai-

 Em 1983, o escri-
tor Marcelo Rubens Paiva 
lançava o livro "Feliz Ano 
Velho" que conta a histó-
ria do período em que fi-
cou tetraplégico. Trata da 
experiência autobiográ-
fica do autor, que relata 
o acidente que o deixou 
tetraplégico depois de 
mergulho num lago às 
margens da Rodovia dos 
Bandeirantes, em 14 de 
dezembro de 1979, após 
bater acidentalmente 
com a cabeça no fundo do 
lago, perdendo os movi-
mentos do corpo.

va ele conta no livro, um 
dos momentos mais afliti-
vo da sua vida, quando 06 
(seis) militares seis invadi-
ram a sua casa e levaram 
seu pai, que ele não mais 
voltaria a ver. E, apesar de 
todas as dificuldades e de 
enfrentá-las com o mes-
mo constante bom humor, 
Marcelo insiste em dizer 
que não é exemplo algum, 
quiçá herói e parece fazer 
questão de, algumas vezes, 
mostrar-nos suas fraque-
zas, seu machismo, vaida-
de e em tantas até mesmo 
baixa maturidade.

1° Festival de Fotografias do 
Circuito Turístico Montanhas e Fé
 Um projeto desen-
volvido pelo Circuito Tu-
rístico Montanhas e Fé, em 
parceria com as Secreta-
rias Municipais de Cultura 
e Turismo dos 27 municí-
pios associados, que obje-
tiva incentivar o turismo 
regional, oportunizando 
o reconhecimento das be-
lezas naturais, culturais e 
outras atividades turísti-
cas da região do Circuito 
Turístico Montanhas e Fé.
 A participação é 
gratuita e terá validade 
apenas as fotos enviadas 
no e-mail cadastro do pro-
jeto: adm.montanhase-
fe@gmail.com até 10 de 
janeiro. Os cinco melhores 
trabalhos receberão prê-
mios em dinheiro. Cada 
participante poderá parti-
cipar com no máximo 02 
(duas) fotos.

Marcelo Rubens Paiva, de 64 anos, iniciou a carreira com "Feliz ano velho" e se tornou 01 (um) dos escritores mais bem-sucedidos do Brasil
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Judiciário volta a funcionar a partir de 08 de 
janeiro, mas prazos processuais estão suspensos
 A partir da próxima 
segunda-feira, 08 de janei-
ro, retornam as atividades 
presenciais do Fórum Dr. 
Ângelo Vieira Martins e das 
Promotorias de Justiça do 
Ministério Público de Ponte 
Nova, entre 08 de 13 horas 
e 18 horas, ambos locali-
zados no Centro Histórico. 
Portaria do Conselho Nacio-
nal de Justiça suspendeu 0 
expediente durante o reces-
so judiciário (20/12/2023 a 
07/01/2024, bem como a 
suspendeu dos prazos pro-
cessuais até dia 31 de janei-
ro deste ano (2024).
 Os prazos afetam, 
também, os casos ligados 
à Defensoria Pública, que 
agora funciona na Aveni-
da Abdalla Felício, 68, no 
mesmo prédio do UAI (Uni-
dade de Atendimento Inte-
grado. No plantão judiciá-
rio apenas são apreciados 

 Após 22 anos de tra-
mitação, a Lei Orgânica Na-
cional das Polícias Militares 
e dos Corpos de Bombeiros 
Militares dos Estados, do 
Distrito Federal e dos Territó-
rios foi sancionada pelo pre-
sidente da República, Luiz 
Inácio Lula da Silva, em de-
zembro (12/12/2023). A Lei 
nº 14.751 estabelece, em ní-
vel nacional, normas gerais 
para organizar e padronizar 
o funcionamento das corpo-
rações. Também define ga-
rantias, deveres e vedações 
para as 02 (duas) categorias.
 O projeto que deu 
origem à nova lei foi propos-
to pelo Poder Executivo em 
2001 (Presidente Fernando 
Henrique Cardoso), chegou 
no Senado no final de 2022 e 
só andou nos meses 02 (dois) 
finais de 2023. De acordo 
com o relator, senador Fabia-
no Contarato (PT-ES), a lei é 
necessária porque a legisla-

pedidos urgentes.
 Entre eles, pedidos 
de habeas corpus e man-
dados de segurança em 
que figurar como coatora 
autoridade submetida à 
competência jurisdicional 
do magistrado plantonis-

ção que regia as PMs e os cor-
pos de bombeiros militares 
(CBMs) até então, que era o 
Decreto-Lei de 1969 (Dita-
dura Militar) continha “dis-
posições anacrônicas e até 
mesmo incompatíveis” com 
a Constituição Federal.
 As corporações 
continuarão subordinadas 

ta; comunicação de prisão 
em flagrante e apreciação 
do pedido de concessão 
de liberdade provisória; 
alvarás de soltura e os ca-
sos da Lei Maria da Penha, 
como medidas protetivas, 
entre outros.

aos governadores, asse-
gura a lei. Os detalhes da 
organização de cada uma 
delas serão fixados em lei 
de iniciativa dos governos 
estaduais, observando as 
normas gerais estabeleci-
das pela nova legislação e 
os fundamentos de estrutu-
ração das Forças Armadas.
 A lei possui 44 ar-
tigos divididos em oito ca-
pítulos. O texto atribui 25 
competências aos PMs e 27 
aos bombeiros. Os militares 
devem seguir 12 princípios 
e 20 diretrizes. Entre os 
princípios das 02 (duas) ca-
tegorias, por exemplo, está 
a proteção, promoção e res-
peito aos direitos humanos. 
Entre as diretrizes comuns, 
o "atendimento permanente 
ao cidadão e à sociedade" 
e o "uso racional da força e 
uso progressivo dos meios".

Fórum de Ponte Nova volta a funcionar, a partir de 08 de janeiro

 O concurso da Mari-
nha para admissão às Escolas 
de Aprendizes-Marinheiros 
oferece 600, das quais 504 
para homens e 96 para mu-
lheres. Os candidatos devem 
ter concluído ou estar em 
fase de conclusão do Ensino 
Médio, além de possuir ida-
de entre 18 e 21 anos (com-
pletados até 30 de junho de 
2025). O início do curso está 
previsto para 27 de janeiro de 
2025. As inscrições começam 
dia 29 de janeiro.
 Com duração de 48 
semanas co curso de forma-

ção de marinheiros é minis-
trado, sob regime de inter-
nato, em Vitória, no Espírito 
Santo, Fortaleza, no Ceará, 
Recife, em Pernambuco, e 
em Florianópolis, no Estado 
de Santa Catarina. No ato 
de se inscrever faça a opção 
pela cidade em que quer 
estudar e pode escolher en-
tre estas 03 (três) opções: 
eletroeletrônica, apoio ou 
mecânica. Para se inscre-
ve digite www.inscricao.
marinha.mil.br. Tem ajuda 
de custo durante o curso: 
R$1.303,90.

Senado aprova Lei Orgânica Nacional da 
Policia Militar e do Corpo de Bombeiros

Sindicato dos Jornalistas de MG vira palco da 
campanha de fortalecimento dos sindicatos, 
apoiada pelo Ministério Público do Trabalho
 A campanha "O 
sindicato somos nós: nossa 
casa, nossa força e nossa 
voz!" foi lançada em soleni-
dade realizada no Sindica-
to dos Jornalistas de Minas 
Gerais, em Belo Horizonte. 
Quem abriu as atividades 
foi o procurador-chefe do 
Ministério Público do Traba-
lho (MPT-MG), Arlélio Lage. 
O evento foi realizado em 
dezembro do ano passado 
(2023), mas prosseguirá du-
rante toda o ano de 2024.
 A campanha é pro-
movida pela Superintendên-
cia Regional do Trabalho e 
Emprego em Minas Gerais e 
o Sindeac (Sindicato dos em-
pregados em edifícios e con-
domínios, em empresas de 
prestação de serviços em as-
seio, conservação, higieniza-
ção, desinsetização, portaria, 
vigia e dos cabineiros de Belo 
Horizonte) em parceria com 
as Centrais Sindicais e o Mi-
nistério Público do Trabalho.
 O evento tem por 
objetivo sensibilizar a so-
ciedade sobre a relevância 
que essas entidades têm na 

construção de um ambiente 
de trabalho justo e equitati-
vo, destacando os sindicatos 
como agente fundamental na 
promoção de condições dig-
nas de trabalho.
 O procurador-chefe 
do MPT, Arlélio Lage, desta-
cou a importância da atuação 
dos sindicatos citando dados 
disponibilizados pela Secre-
taria de Relações do Traba-
lho (SRT): "Em 2023 estão 
vigentes 20.176 mil acordos 
coletivos e 5.313 convenções 
coletivas de trabalho. Isso 
significa dizer que milhares 
e milhares de trabalhadores 
se beneficiam dessas con-
quistas, que isoladamente 
nenhum deles conseguiria 
alcançar".
 Para o procurador-
chefe do MPT-MG o órgão fis-
cal da lei, com a isenção que 
seu status social lhe confere 
para auxiliar na construção 
de soluções entre emprega-
dos e empregadores. “Espero 
que esta campanha de valo-
rização dos sindicatos che-
gue a todos os cantos desse 
estado e seja um sucesso!”.

Corpo de Bombeiros de Minas Gerais e a Polícia Militar do Rio Janeiro, agora tem Lei orgânica, 
igual para todos os estados brasileiros, Distrito Federal e Territórios

Polícia Militar do Rio de Janeiro
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Troca de comando na Polícia Militar em Ponte Nova e em Viçosa

Subseção da Ordem dos 
Advogados do Brasil (OAB) 
de Ponte Nova. Ele assu-
me o comando no lugar do 
tenente-coronel Ricardo 
França do Amaral Costa.

aproximadamente 10 dis-
paros de arma de fogo du-
rante a noite de terça-feira, 
26 de dezembro, dia em que 
Arthur havia desaparecido.
 Na mata ao lado 
da "Estrada das Antenas" 
os policiais encontraram o 
corpo de Arthur em avan-
çado estado de decompo-
sição, decapitado e com 
fragmentos próximos que 
a perícia da Polícia Civil 
constatou, que eram frag-
mentos de crânio, com per-
furações aparentando ser 
provenientes de arma de 
fogo. Duas (02) cápsulas de 
calibre 9 mm deflagradas 
foram recolhidas.
 A imprensa de Vi-
çosa foi contundente em 

 O tenente-coronel 
Gustavo Gomes de Melo, 
após 04 (quatro) anos de 
serviços prestados como 
subcomandante do 26º 
Batalhão da Polícia Militar 
de Itabira, teve promoção 
especial no dia 25 de de-
zembro e foi designado 
para comandar a 21ª Com-
panhoa Independente da 
Polícia Militar, com sede 
em Ponte Nova.
 O tenente-coro-
nel Gustavo já é conhecido 
da Polícia Militar de Pon-
te Nova por já ter atuado 
na 21ª Companhia como 
capitão. A troca de coman-
do está programada para 
acontecer no dia 12 de ja-
neiro no auditório da 7ª 

 O mistério do de-
saparecimento do jovem, 
de apenas 18 anos, acabou 
na noite de terça-feira des-
ta semana, 02 de janeiro, 
quando ele foi identificado 
pela Polícia Militar. Arthur 
Viana Pimentel estava de-
saparecido desde o dia 26 
de dezembro do ano passa-
do (2023). A mãe do jovem 
havia feito postagens nas 
redes sociais em busca de 
informações sobre o para-
deiro do filho.
 Seu corpo foi en-
contrado, por volta das 21 
horas, no Córrego São João, 
zona rural de Viçosa. A so-
lução do caso se deu após 
moradores do Córrego São 
João relatarem ter ouvido 

O tenente-coronel Gustavo Gomes de Melo (esq.) vai comandar Ponte Nova enquanto o tenente-coronel Gláucio Damasceno comandará Viçosa

Arthur Viana Pimentel estava desaparecido desde 26/12/2023

gistrar o fato, os militares 
informaram que a situação 
deveu-se, possivelmente 
ao homem, que demons-
trou nervosismo e perma-
neceu sentado na cama. 
Os militares agiram efetu-
aram buscas pessoal e no 
interior da residência: en-
contraram debaixo do tra-
vesseiro uma garrucha 22 
carregada com 02 (duas) 
munições e mais 05 (cin-
co) munições intactas, no 
interior de 01 (uma) meia.
 Após o registro dos 
fatos, o homem e a mulher 
foram conduzidos para a 
Delegacia de Polícia Ci-

 Quando a guar-
nição da Polícia Militar 
chegou numa casa da Rua 
Nízio Molinário da Veiga, 
no Centro de Piedade de 
Ponte Nova, percebeu dis-
cussão acalorada entre o 
casal. Para evitar possível 
agressão entre os envolvi-
dos, os militares entraram 
na residência, momento 
em que perceberam que a 
mulher, de 29 anos, estava 
chorando e muito nervosa.
 Os militares che-
garam ao local após rece-
ber denúncias na última 
sexta-feira do ano de 2023 
(29/12), às 19 horas. Ao re-

vil onde permaneceram a 
disposição da justiça pro-
vidências legais. A arma e 

munições foram apreendi-
das e entregues para o dele-
gado de plantão.

Arma e munições apreendidas com o homem que discutia com a mulher

Policiais militares interrompem possível ato 
de violência doméstica: apreende arma de fogo

Corpo de jovem desaparecido é encontrado decapitado na zona 
rual: fragmentos de crânio estavam espalhados pelo chão

Homem e mulher são baleados 
na madrugada, em Viçosa

 Homem de 41 
anos e 01 (uma) mulher de 
33 anos foram baleados na 
madrugada (03h08min) 
do dia 28 de dezembro 
do ano passado. Era mais 
01 (um) dia de violência 
na Cidade Universitária. 
A tentativa de homicídio 
aconteceu na Avenida Ja-
cob Lopes de Castro no 
Bairro, São José em Viçosa.
 O ato de violên-
cia envolveu o motorista e 
02 (dois) passageiros que 
estavam num veículo VW 
Fox. O motorista, ao fazer 
a conversão percebeu que 
o piloto de 01 da motoci-
cleta Honda NX4 Falcon, 
que estava no sentido con-
trário ao passar pelo carro, 
efetuou vários disparos 
contra o automóvel.
 Os 02 (dois) pas-

sageiros, casal de amigos, 
foram feridos: o homem le-
vou tiro no ombro direito, 
e a mulher sofreu ferimen-
tos graves na cabeça. Eles 
foram transferidos para o 
Hospital Arnaldo Gavazza 
Filho, após serem atendi-
dos no Hospital São João 
Batista, em Viçosa. Poli-
ciais militares e civis fo-
ram ao local dos disparos 
e recolheram 04 (quatro) 
cartuchos deflagrados.
 De acordo com a 
Policia Militar, as vítimas 
não têm passagens crimi-
nais e nem qualquer de-
sentendimento ou ligação 
com gangues ou facções 
criminosas. O autor dos 
disparos fugiu emdireção 
ao centro da cidade. Até o 
momento sua identidade 
permanece desconhecida.

PIEDADE DE PONTE NOVA

MAIS UM CRIME ABALA VIÇOSA

 Também haverá 
troca de comando na 10ª 
Companhia Independente 
da PM, em Viçosa. O subco-
mandante do Batalhão de 
Polícia Militar Rodoviária, 

dizer que “o caso chocan-
te exige uma investigação 
minuciosa para elucidar 
as circunstâncias do crime 
e identificar os responsá-

em Belo Horizonte, o tenen-
te-coronel Gláucio Damas-
ceno vai substituir o tenen-
te-coronel Ricardo Schafer, 
que será removido para a 
reserva da Polícia Militar.

veis pela barbárie”. A co-
munidade local está cons-
ternada com a violência, 
que só aumenta em Viçosa, 
dia após dia.

SEM MÍDIA,
NINGUÉM VÊ A MAGIA

DO SEU NEGÓCIO

A3TV.BR
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Presidiário de saidinha de 07 dias engrossa listas de 
assassinados em Viçosa: além de prisão por tráfico de drogas

gia, abordagem a ônibus in-
terestaduais e denúncias anô-
nimas. O resultado é o melhor 
resultado da série histórica, 
iniciada em 2015.
 De acordo com o 
comandante do Policiamen-
to Rodoviário, coronel Fábio 
Almeida, as prisões dos fora-
gidos da Justiça fazem parte 
de uma série de estratégias 
que vêm sendo utilizadas pela 

ficadas as documentações 
e algumas apresentavam 
atrasos, mas como não es-
tavam em circulação não 
houve autuação.
 O trabalho policial 
serviu ainda para identificar 
quase todos os envolvidos 
no “Rolezinho do Grau ” da 
madrugada de 25 de dezem-
bro, em Santa Margarida. 
Desde o dia 25 de dezembro 
até segunda-feira, 02 de ja-
neiro de 2024, mais 03 (três) 
mil motocicletas foram apre-
endidas e 600 pessoas con-
duzidas em todo o estado de 
Minas Grais.
 Em entrevista à im-
prensa da capital (Belo Hori-
zonte) Minas a porta-voz da 
Polícia Militar major Layla 
Brunella, explica que entre 

em sua residência, sem apresen-
tar resistência. Durante a prisão, 
foi apreendida 01 (uma) pistola 
Magnum calibre 357 e munições 
do mesmo calibre.
 A investigação que cul-
minou na prisão do agente peni-
tenciário faz parte de um amplo 
inquérito sobre um suposto esque-
ma de corrupção em que ele estaria 
envolvido. As autoridades alegam 
que o agente recebia pagamentos 
indevidos para facilitar o acesso de 
presos ligados à organização cri-
minosa Comando Vermelho (CV) a 
telefones celulares dentro da Peni-
tenciária de Muriaé.

 O Comando de Poli-
ciamento Rodoviário (CPRv), 
órgão da Polícia Militar de Mi-
nas Gerais recapturou 1.445 
foragidos da Justiça durante 
ações, operações e abordagens 
nas rodovias mineiras no perí-
odo de janeiro a novembro de 
2023. Entre as principais es-
tratégias voltadas ao combate 
à criminalidade estão o uso da 
inteligência policial, tecnolo-

 Com a finalidade de 
prevenir e coibir as desor-
dens no trânsito nas frações 
que compõe o 2º Pelotão 
da Polícia Militar foi desen-
cadeada uma operação de 
fiscalização nas oficinas 
responsáveis por conserto e 
reparos em geral em moto-
cicletas das cidades de San-
ta Margarida e Caputira, no 
Distrito Padre Fialho (Mati-
pó) e em São Caetano, distri-
to de Caputira.
 A ação aconteceu 
nos dias 28 e 29 de dezem-
bro, do ano passado (2023). 
O objetivo foi monitorar e 
verificar as motocicletas 
que estavam nas oficinas 
fiscalizadas. Nenhum veí-
culo constava como furta-
do ou roubado. Foram veri-

 Operação conjunta entre 
policiais do Rio de Janeiro e Minas 
Gerais permitiu a prisão de 01 (um) 
policial penal de 43 anos foi preso 
no Bairro Padre Miguel, no Rio de 
Janeiro. Ele é suspeito de facilitar a 
entrada de celulares para membros 
do Comando Vermelho (CV) que 
estão detidos na Penitenciária Dr. 
Manoel Martins Lisboa Júnior, lo-
calizada em Muriaé, Zona da Mata 
Norte, de Minas Gerais.
 A “Operação Infiltra-
dos" foi conduzida nos bairros 
Padre Miguel, Recreio dos Ban-
deirantes e Taquara, na capital 
fluminense. O suspeito foi detido 

Polícia Militar de Minas Gerais 
para garantir a segurança de 
quem trafega pelas rodovias 
do estado.
 De janeiro a novem-
bro deste ano foram realiza-
das 278 mil operações, que 
resultaram em aproximada-
mente 25.660 pessoas presas/
apreendidas por crimes diver-
sos e apreensões de diversos 
materiais ilícitos. Além da 

as estratégias planejadas 
pela corporação no combate 
aos rolezinhos estão a Inten-
sificação de blitz, ações edu-
cativas e preventivas. Para a 
major, as apreensões e enca-

recaptura de foragidos com 
mandado de prisão em aberto, 
8.230 pessoas foram presas 
por embriaguez ao volante, 
3.934 por crime de trânsito e 
883 por tráfico de drogas.
 Também foram re-
cuperados quase 02 (dois) mil 
veículos roubados e removi-
dos outros 63 mil por irregu-
laridades e apreendidas 963 
armas de fogo.

minhamentos realizados ao 
longo da semana, depois do 
Natal, atuaram de forma pre-
ventiva e educativa e ajudou 
a melhorar o clima nas cida-
des na virada do ano.

Viçosa lidera os mais altos níveis de violência, com mortes, e tráfico de drogas Droga apreendida no Bairro Laranjal, em viçosa

Militares fiscalizando oficinas em oficinas de motocicletas em Matipó e Caputira

IPSEMG faz alerta contra golpistas que solici-
tam dinheiro para atendimento de saúde

 O IPSEMG (Ins-
tituto de Previdência dos 
Servidores do Estado de 
Minas Gerais) divulgou 
nota esclarecendo que não 
exige pagamento por ne-
nhum serviço de saúde, 
além do que é descontado 
mensalmente na folha de 
pagamento do beneficiário 
titular. Ressalta ainda que 
médicos e profissionais do 
seu quadro de funcioná-
rios ou credenciados, seja 
na capital ou interior, não 
estão autorizados a realizar 
cobrança a parte por qual-
quer serviço de saúde em 

nome do IPSEMG.
 Da mesma ma-
neira, o IPSEMG não liga 
para beneficiário, envia 
mensagens por WhatsApp 
ou correspondência (físi-
ca, eletrônica) solicitando 
pagamento por seus ser-
viços. “Caso você receba 
algum contato solicitan-
do qualquer tipo de pa-
gamento ou depósito por 
serviço, medicamento ou 
procedimento realizado 
em decorrência de atendi-
mento hospitalar, registre 
boletim de ocorrência po-
licial”, orienta o IPSEMG

IPSEMG alerta contra golpe a beneficiários: faça B.O na Polícia Militar

Preso suspeito de facilitar acesso a 
celulares em presídio da Zona da Mata

Polícia Militar usa estratégia diferenciada 
para coibir o famigerado “Rolezinho do Grau”

MATIPÓ

POLÍCIA PENAL
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Mineiro de São Pedro dos Ferros é o melhor 
atleta brasileiro: chegou em 6º lugar

Pista de skate será revitalizada enquanto 
em Ponte Nova tem poucos torneios

Prancha de arquitetura e urbanismo mostra como ficará pista de skate em Manhuaçu

Pista de skate de Ponte Nova foi reformada, mas com poucas competições

Jonathas de Oliveira no pódio da São Silvestre, em São Paulo, no dia 31 de dezembro de 2023

 A Tinauto Tintas 
e o curso de Arquitetura da 
Faculdade do Futuro orga-
nizaram o Concurso de An-
teprojeto para revitalizar a 
Pista de Skate na Praça José 
Adolfo Assad, no Bairro Bai-
xada, em Manhuaçu. Coor-
denado por Mariana Papa, 
o certame visava selecionar 
um anteprojeto para con-
tratar o projeto executivo de 
revitalização da pista.
 Alunos do 6º perí-
odo da Faculdade do Futuro 
apresentaram seus projetos 
na secretaria municipal de 
Esportes e Lazer, de Manhua-
çu, com o detalhamento das 
intervenções para garantir a 
revitalização do espaço pú-
blico. A comissão julgadora 
incluiu arquitetos da Facul-
dade do Futuro, o empresá-
rio Rafael Viza (Diretor da 
Tinauto Tintas) e Victor Ro-
cha (Secretário Municipal de 

Esportes e Lazer). As vence-
doras foram as acadêmicas do 
curso de arquitetura e urba-
nismo, Milena Vasconcellos, 
Mariana Lugão e Ana Luísa.
 Pista de Ponte 
Nova - A reforma e a mudan-
ça do layout da pista de skate 
de Ponte Nova, que fica na 
Avenida Antônio Brant Ribei-

ro, em frente à Praça Lucindo 
Lessa Filho, na Vila Centená-
rio, foi concretizada em 2022, 
mas o uso tem sido pequeno. 
O secretário de Esportes,Lazer 
e Juventude, Marcos Dias, dis-
se à reportagem que para este 
ano (2024), promete incre-
mentar torneios, com apoio de 
lideranças de skatistas.
 A pista de skate foi 
inaugurada em 2006, no go-
verno do Prefeito Dr. Taqui-
nho Linhares. O projeto foi 
elaborado pelo engenheiro ci-
vil Wilson Dias da Fonseca Jr., 
que era o secretário munici-
pal de Obras. O local, em Área 
de Preservação Permanente 
(APP) obteve licença am-
biental do Codema (Conselho 
Municipal de Conservação e 
Defesa do Meio Ambiente) e 
anuência prévia do IEF (Insti-
tuto Estadual de Florestas).

 Frentista, gari e cor-
redor: este é Jonathas de Oli-
veira, melhor brasileiro na 98ª 
Corrida Internacional de São 
Silvestre. Atleta chegou em 
6º na prova disputada no do-
mingo. Mineiro, de São Pedro 
dos Ferros, cidade que fica a 
58 quilômetros de Ponte Nova, 
depois de Rio Casca. Ele queria 
ser jogador de futebol, mas se 
descobriu na maratona traba-
lhando com a coleta de lixo.

 Desde que passou a 
se dedicar aos treinos, Jonathas 
de Oliveira evoluiu e tem sido 
o brasileiro mais bem coloca-
do em provas internacionais. 
O caminho está pavimentado 
para chegar ao grande objetivo: 
ganhar a São Silvestre e dispu-
tar uma Olimpíada.
 Jonathas de Oliveira 
foi morar em São Paulo com 
12 anos e começou a trabalhar 
como frentista em 01 (um) 

posto de combustíveis aos 18 
anos. Em 2012 mudou de em-
prego: passou a trabalhar com 
coleta de lixo, mas sem deixar 
o esporte de lado. Jonathas de 
Oliveira cruzou a linha de che-
gada na manhã de dia 31 de de-
zembro de 2023, em sexto lu-
gar com o tempo de 46min33s.

Inscrições para o Bolsa-Atleta em 
Ponte Nova terminam dia 10 de janeiro
 As pessoas in-
teressadas em se ins-
crever para receber re-
cursos do Bolsa-Atleta 
têm até dia até o dia 10 
de janeiro de 2024 para 
efetuar a decisão. A pu-
blicação de resultado 
final em será divulgado 
no dia 15 de janeiro de 
2024. Interposição de 
recursos será aceita dia 
11 de janeiro de 2024. 
O período de assinatu-
ras do Termo de Adesão 
acontece no dia 18 e 19 
de janeiro de 2024.
 Conforme divul-
gação da secretaria mu-

nicipal de Esporte, La-
zer e Juventude (Semej) 
o edital tornou público, 
ainda em dezembro 
de 2023, a abertura de 
inscrições para a con-
cessão de Bolsa-Atle-
ta para praticantes de 
modalidades Olímpicas 
e Paraolímpicas, bem 
como naquelas moda-
lidades vinculadas ao 
Comitê Olímpico Brasi-
leiro (COB) e ao Comitê 
Paraolímpico Brasileiro 
(CPB).
 Serão concedi-
das até 10 Bolsa-Atleta, 
sendo 02 (dois) bolsas 

no valor de 70% do 
Salário-mínimo para 
atleta classificado no 
ranking nacional até a 
5ª posição na modali-
dade que pratica; 04 
(quatro) bolsas no va-
lor de 40% do Salário-
-mínimo para o atleta 
classificado no ranking 
estadual até a 3ª posi-
ção na modalidade que 
pratica e 04 (quatro) 
bolsas no valor de 40% 
do Salário-mínimo 
para o atleta integrante 
de Seleções Mineiras 
de Desportos Coletivos.

SÃO SILVESTRE

MANHUAÇU
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Começa neste final de semana a Copa da Juventude Sub-20
17h30min o Esporte Clube Pal-
meirense recebe o Viçosa Es-
porte e Lazer/VEL. No domin-
go, 07/01, a Copa da Juventude 
prossegue com mais 02 (dois) 
jogos: 08 horas jogam Inde-
pendente F.C (Acaiaca) x E.C 
Barralonguense (Barra Longa); 
às 10 horas entram em campo 
Grêmio Esportivo Urucaniense 
(G.E.U) e São-Miguelense F.C 
(São Miguel do Anta).
 O torneio marca a 
temporada das atividades da 
Liga Municipal de Desportos  
de Ponte Nova em parceria 
com o E.C Palmeirense. Se-
gundo o secretário de Esporte  
Lazer e Juventude, o radialis-
ta Marcos Dias, a competição 

 Terá início neste sá-
bado, 06 de janeiro de 2024, 
a Copa Ponte Nova categoria 
Sub-20, já batizada de Copa 
da Juventude. O torneio terá a 
participação de 08 (oito) equi-
pes divididas em 02 (duas) 
chaves de 04 (quatro) times. 
Todos os jogos da competição 
(15 jogos) serão realizados no 
Estádio Mário Lobo, do E.C 
Palmeirense, o popular Está-
dio Pau d’alho, que está locali-
zado no Bairro Palmeiras, em 
Ponte Nova.
 O 1º jogo começará 
às 15h30min de sábado, entre 
as equipes do E.C. Riodocense 
e América Futebol Clube (Am-
paro do Serra. Na sequência às 

vai abrir caminho para a re-
novação do futebol na região, 
“pois muitos jovens serão 
revelados e poderão entrar 

em equipes amadoras para 
competições adultos, criando 
a mescla (jovens e adultos) 
que ajuda na evolução".

A equipe do E.C. Rio-docense está na Copa Juventude, porque vem cuidando com as categorias de base

Tico Santa Helena é o candidato 
a presidente da Liga Municipal de 

Desportos de Ponte Nova
 Serão realizadas no 
próximo dia 15 de janeiro, as 
eleições para a renovação da 
Diretoria Administrativa e do 
Conselho Fiscal da Liga Mu-
nicipal de Desportos de Ponte 
Nova (LMDPN). Apenas 01 
(uma) chapa se inscreveu 
para a disputa, tendo como 
cabeça de chapa o desportista 
Tico Santa Helena (Ricardo 
Henrique Leal). A votação, 
de 09 horas até 17 horas, será 
na sede da Semej, Rua João 
Piranga, 03, no Bairro Triân-
gulo, antigas dependências 
do Municipal Atlético Clube.
 A convocação das 
eleições da LMDPN foi feita 
pelo presidente demissioná-
rio José Luiz da Eureka que 
fica no cargo, transitoria-
mente, até a posse do novo 
presidente, ainda sem data 
marcada. Chapa inscrita - 
Juntos somos mais fortes: 
Presidente: Ricardo Henrique 
Leal (Tico Santa Helena); Vi-
ce-presidente: Reinaldo Fa-
bri; 1º secretário: Alexsander 
Manuel e Silva; 2º secretário: 
André Capelete de Freitas; 1º 

tesoureiro: Denise de Souza 
Leal; 2º tesoureiro: Aloísio 
Arlindo Bento; Departamento 
Jurídico: advogado Ricardo 
Nonato Silva; Departamento 
de Arbitragem: Mauro Sérgio 
da Silva. Conselho Fiscal/efe-
tivos: Wender Martins Rocha; 
Rodrigo Gomes Guimarães e 
Rodrigo Antônio Pires Vieira 
Conselho Fiscal/suplentes: 
Daniel dos Santos; Danilo 
Wenceslau de Araújo e Adria-
na Márcia Barbos.

Copinha aconteceu na quar-
ta-feira, dia 03 de janeiro, 
às 13h, contra o Lagarto-SE, 
quando aconteceu um em-
pate em 0 x 0. O Boston City 
F.C/São-Carlense enfrentam o 
São Raimundo neste sábado, 
06/01, às 15 horas e encerra a 
participação na 1ª fase contra 
o Fluminense, no dia 09/01, 
às15h. O treinador da equi-
pe, Lucas Cordeiro, disse que 
acredita na classificação para 
a 2ª etapa.

 O Boston City F.C 
(Leão) preparou-se em São 
Carlos, cidade do interior de 
São Paulo, antes da disputa 
a Copa São Paulo de Futebol 
Júnior. A equipe de Manhua-
çu irá disputar a competição 
em parceria com o Grêmio 
São-Carlense, time da cidade 
sede, que está no grupo 13, 
junto de Lagarto-SE, São Rai-
mundo (Roraima) e Flumi-
nense (Rio de Janeiro).
 A estreia do Leão na Atletas do Boston City F.C/São-Carlense F.C (camisa tricolor) treinando em São Carlos

Boston City de Manhuaçu está na 
Copa São Paulo de Futebol Júnior/CopinhaTico Santa Helena tem grandes desafios 

pela frente


